# Veterinaria de la UMU se moviliza contra la posible apertura del grado en la UCAM

La universidad privada no concretó ni confirmó ayer sus planes, que han agitado a la facultad de la pública y a los estudiantes

#### :: F. CARRERES

MURCIA. La Facultad de Veterinaria de la Universidad de Murcia se ha puesto en pie de guerra y ha llama-do a la movilización para impedir la posible implantación del grado en «una universidad de la Región», en referencia evidente a la Universidad Católica (UCAM). La Junta de Facultad (el órgano colegiado de gobierno) difundió ayer un comunicado mos trando su rechazo al provecto, y el Frente de Acción Estudiantil emitió otro, como punto de arranque de una campaña de «movilización social» y de información sobre las repercusio nes de la apertura de otra facultad de Veterinaria en Murcia. La Universidad Católica, por su parte, no quiso ayer aclarar sus planes.

El rechazo de la UMU a la duplici-dad del título obedece a las mismas razones que, en su día, argumenta-ron otras facultades de la universidad pública para tratar de frenar –sin con-seguirlo– la implantación de títulos en la Universidad Católica, y que provocaron duros conflictos y enfrenta mientos entre las instituciones y la Administración regional, que tiene la última palabra para autorizar un grado, como fue el caso de Medicina, Odontología y Arquitectura en su día: la saturación del mercado laboral y la exigencia de unos estándares de calidad docente elevados

La Junta de Facultad, que exige a a las autoridades competentes de la Región que «no permitan la mercantilización del grado», argumenta, como en aquellas ocasiones, que se trata de una profesión regulada y autolimita-da, y advierte de que el mercado no está en condiciones de emplear a más graduados en Veterinaria. En la actualidad, según los cálculos del Fren-te de Acción Estudiantil, en España hay más de 30.000 veterinarios en activo (datos del Instituto Nacional de Estadística), y forman el grupo de licenciados «peor pagados. Una nue-va facultad (ya hay 13 en España) no

La Junta de Facultad, en pie de guerra, pide al Gobierno regional que «no permita la mercantilización del grado» haría más que aumentar el nivel de paro y de precariedad laboral al que se ven sometidos los estudiantes una vez finalizados sus estudios»

#### Estándares de calidad

La exigencia de un nivel de calidad docente elevado es otro de los argu-mentos esgrimidos por la Junta de Facultad, que insiste en su comunica-do en que «las universidades públicas nos ajustamos a las necesidades del mercado de una profesión que está regulada por Directiva Europea y que asegura unos estándares de calidad formativa que requieren de unas in-fraestructuras singulares, como hospital veterinario, granja docente y planta piloto de tecnología de alimentos, así como una cualificación profesional de su profesorado altamente especializado, y un proceso de acreditación europeo (por la Asociación Europea de Establecimientos de Formación Veterinaria) que es tremendamente exigente, y en el que la Facultad de la Universidad de Murcia lleva trabajando desde 1996».

Esa excelencia docente, argumenta Veterinaria de la UMU, «nos lleva a autolimitarnos en el número de estudiantes admitidos (solo 90 cada curso) buscando la ratio adecuada entre profesores y estudiantes, y proporcionado a la capacidad formativa del centro. Otros centros privados abusan de este número y admiten de modo descontrolado un número excesivo de estudiantes, que además alimentan en cursos superiores con otros grados o admisiones»

El decano de Veterinaria, Gaspar Ros, recordó ayer que todos los años piden plaza en el grado cerca de 1.500 estudiantes, y «solo hay 90 plazas porque mantenemos unos estándares muy exigentes. La facultad está en 'top' de calidad europea, y es eviden-te, por muchas razones, que no debe permitirse la duplicidad de títulos en la Región», reclamó Ros. La Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca) «debe velar por la calidad en todos sus términos y verificar escrupulosamente la veracidad de los datos y no permitir que se siga usando los estudios de Veteri-naria como un modelo de negocio que empeorará las condiciones formativas de los estudiantes y el futuro de los egresados». La Junta de Facultad llama a «la movilización social a todos los niveles y en redes sociales; invitamos a todos los que creen en la educación pública de calidad a que compartan el mensaje en sus redes e invite a compañeros y amigos a que así actúen», solicitan.

# Más de 700 alumnos de cuarto de la ESO asistirán a talleres sobre cultura financiera

## :: LA VERDAD

MURCIA. Más de 700 alumnos de cuarto de la ESO asistirán a ta-lleres sobre cultura financiera. El programa, promovido por la Con-sejería de Educación, Juventud y Deportes, la Asociación de Vo-luntarios de La Caixa y el Instituto de Estudios Financieros (IEF), se iniciará este mes y contará con la participación de un total de 10 centros educativos.

El objetivo del programa Finanzas para Jóvenes es «acercar la educación financiera básica a los jóvenes, ofreciendo conocimientos, habilidades y herramientas que favorezcan una toma de decisiones informada y consciente a lo largo de la vida», ex-plicó la consejera de Educación, uventud y Déportes, Adela Mar tínez-Cachá.

Se desarrollarán cuatro talleres en cada centro, de 60 minutos de duración, a los que asistirán todos los alumnos de cuarto de ESO del centro, e incorporan competen-cias que van desde cómo administrar el dinero, cómo endeudarse, cómo invertir de una forma inteligente o establecer un plan financiero a lo largo de la vida.

# **MARINA** MARTÍNEZ, LA **ESTUDIANTE MÁS CREATIVA**

La estudiante Marina Martínez Contreras ha sido seleccionada como la alumna con mayor talento en creatividad de la Re-gión tras la olimpiada celebrada en la UMU. Unos 200 alumnos de Bachillerato y de FP han participado en la VIII Olimpiada de la Creatividad, cuyo objetivo es fomentar las habilidades creativas en edades tempranas. La alumna más creativa estudia en el IES Vicente Medina de Archena, que también ha ganado el premio al centro creativo.



# Las violaciones con penetración aumentan un 37% hasta septiembre

La delincuencia ha crecido en España un 3,7%, debido sobre todo a los delitos sexuales. que se han incrementado desde enero un 16,4%

## :: LA VERDAD

MURCIA. La cifra de violaciones con penetración aumentó en la Re-gión de Murcia de enero a septiembre un 37% respecto al mismo pe-ríodo de 2017 hasta sumar 37, por 27 el año pasado. En cambio, se mantiene estable la cifra de asesinatos (11) v se reduce un 38.5% la de homicidios dolosos y en grado de tentativa, de 26 a 16.

Según el balance de criminalidad del Ministerio del Interior, los delitos contra la libertad e indemnidad sexual aumentan en general casi un 20% al pasar de 297 a 354, media que resulta de que el resto de las agresiones sexuales se incrementan un 17,4%, de 270 a 317. Las denuncias por violación en España han creci-do un 23% en los nueve primeros meses del año en relación con el mis-mo período de 2017 hasta alcanzar las 1.305 en el conjunto de España, según el balance de criminalidad del

Ministerio del Interior.

Se han registrado dos secuestros, cuando el año pasado no hubo nin-guno, y hay una reducción de casi el 30% de los robos de coches, 730. por 1.026 el año pasado. Se mantiene estable el número de robos con violencia e intimidación, unos 1.100 (1,7% más), y con fuerza en domicilios, establecimientos y otras insta-laciones, unos 5.000 (-3%), de los que algo más de 4.000 son solo en casas (-2%), así como los delitos por tráfico de drogas, algo más de 200 (+3,2 %). El total de infracciones penales pasa de 39.316 a 40.578, lo que representa un incremento del 3,2%.

# Becas para que 16 universitarios estudien Economía en el extranjero

## :: LA VERDAD

MURCIA. La Facultad de Economía y Empresa de la UMU, Bankia y Fundación Cajamurcia becarán a 16 universitarios para que realicen estudios en el extranjero en las titulaciones de Economía y Empresa durante este curso académico. De los 16 universitarios que han recibido la avuda de esta convocatoria once realizarán su estancia en Europa - Gran Bretaña es el país en el que más estudiantes residirán–, cuatro en Estados Uni-dos y uno en Argentina. La du-ración media de las estancias en el extranjero es de ocho meses

Los estudiantes beneficiarios pertenecen a las titulaciones de Grado en ADE (general y bilingüe), Economía y Marketing y a la titulación coniunta de Gra do en ADE y Derecho. El programa de ayudas, en marcha desde 2005, ha becado a cerca de 180 estudiantes, que han podido complementar sus estudios en el extranjero, con una aportación total de 180.000 euros en todos estos años entre las dos entidades financieras y la propia universidad.